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Laimportancia que tienen es quefueron ciudadanos quesealistaron 

en el Ejército de Chile para combatir en la guerra del Pacífico en las cam- 
pañas más arduas” 

CORONEL BRUNO CECCONI, comandante del regimiento de Copiapó 
  

  

O ENTREVISTA. JUAN CARLOS MUÑOZ, ministro de Transportes y Telecomunicaciones: 

“Esta ley del subsidio para el transporte público es 
tal vez lo más importante que ha pasado en los 
últimos 15 años en materia de financiamiento” 
Constanza Rivera Zarricueta 
cronicadiarioatacama.cl 

rasla aprobacióndelSena- 
do del proyecto de ley que 
crea un nuevo marco defi- 

nanciamiento del transporte pú- 
blico anivel nacional, este me- 
dio conversó con el ministro de 
Transportes y Telecomunicacio- 
nes, Juan Carlos Muñoz respec- 
toalos beneficios y desafios de 
la normativa, además de su im- 
pacto en regiones como Ataca- 
ma, entre otros temas. 

  

¿Cuales son las novedades que 
traelaaprobación de estanorma- 
tiva para regiones como Ataca- 

ma? 

- Esta ley de subsidio para el 
transporte publico es muy im- 
portante, tal vez lo más impor- 
tante que ha pasado para mísin 
duda, en los últimos I5añosen 
'materia de financiamiento para 
el transporte público. 

Hasta acá lo que teníamos 
eraesta Ley Espejo, quesesupo- 
ne que permitía que cada peso 
en Santiago, era un peso en re- 
giones. Eso no eramuy efectivo, 
porquetambiéndisponíaquela 
parte que iba alos gobiernos re- 
gionales, que era la mayoría, 
ellos podían usarlo para otras 
obras de desarrollo regional. En- 
tonces resulta que eso se trans- 
formó en el principal uso delos 
recursos y solo un 18% de loque 
ibaa los gobiernos regionales- 
producto de la Ley Espejo: ter- 
minabasiendo invertido en te- 
mas de transporte público. Lo 
otro que pasaba era que alosgo- 
biernos regionales se les impe- 
día poder invertir en lo quese 
llama operaciones de transpor- 
te público, que es un costo ope- 
racional. 

Entonces con estos cambios, fi- 

nalmente estaley realiza unan- 
tes yun después... 

-Primero que nada, el 100% de 
losrecursos tiene queir a trans- 
porte público y nose puedegas- 
taren nada quenosea transpor- 
te público, puedeser en infraes- 

“Creemos que va- 
mos a poder mos- 
trar un renacer de 
un servicio de buses 
que en Copiapó que 
es muy necesario, 
que existió y que 
hoy está muy de ca- 
pa caída, pero que 
es fundamental para 
que la gente pueda 
confiar”. 

tructura, en renovación de flota 
operaciones y al menoslamitad, 
lo que vaya Gobierno Regional 
tiene que disponer para costo 
operacional o para renovación 
deflota. 

Estamos en una situación, 

en un cambio de las reglas del 
juego muy potente, donde lo 
quedebiésemos ver en los años 
venideros, es una mayor inver- 
sión en algo tan cotidiano y tan 
sensible paraa población como 
esla calidad del transporte pú- 
blico para todas esas personas 
que queremos que se animena 
usar el transporte público todos 
losdías. 

Respectoala norma, esta rodea- 

da de desafíos y cambios ¿cómo 
venesto desdeel ministerio? 

-Por ocho años los recursos es- 
tánfijoslo que permite quelaad- 
ministración del futuro noten- 
gan queir a pedir los recursos 
del Congreso año a año, sino 
que por 8 años sabemos cuáles 
son las reglas del juego y tene- 
mosmúltiples proyectos parair 
mejorando las condiciones de 
los servicios en distintas partes 
del país. 

Laidea es que las ciudades 
del país vayan viendo una mo- 
dernización desu transporte pú- 
blico paradarle mayor dignidad 
alos viajes, mayor frecuencia, 
mayor certeza y un horario de 
operación queseajustea lasne- 
cesidades dela gente. 

Considerando que la realidad de 
cadaterritorio es diferente, sobre 

MINISTRO DE TRANSPORTES Y TELECOMUNICACIONES. 

  

  

laregión, ¿Cuáles son los benefi-— rio, que existió y que hoy está 
ciosquepueden verlaspersonas, — muy decapacaída, pero que es 

iderando también lo que — fund para quela gente 
mencionaba del transporte eléc — pueda confiar. 
trico y el 100% anunciado para 
Atacama Sobre la licitación en Copiapó, 
“También estamos trabajando — ¿Haynuevos antecedentes? ¿Co- 
justamente en esallínea y tene-— mohasidolacoordinaciónconlas 
mos una licitación que está autoridades locales de que será 

abierta para poder recibir ofer- — estesistemaeléctrico? 
tasque permitan modernizarel — -Estamosconlalicitación abier- 
transporte público de Copiapó. 
Es un gesto de parte del Minis- 
terio muy potente hacia la re- 
gión de Atacama porque ade- 
más estosson recursos quenisi- 
quieravienen del Gobierno Re- 
gional, la Ley Espejo define que 
unapartela administra el Minis- 
terio y otra parte del Gobierno 
Regional. 

Estos son recursos que vie- 
nen dela parte que administra- 
mos nosotros. Entonces hay un 
esfuerzo por mejorar las condi- 
ciones de viaje dela ciudad de 
Copiapó, estamos con la licita- 
ciónen curso y creemos queva- 
mos a poder mostrar unrena- 
cer de un servicio de buses que 
en Copiapó quees muy necesa- 

ta, esperamos ofertas el 28 de 
agosto de este año. Es un sistema 
quese ha estimado que van aser 
cerca de 120 buses eléctricos, 
dosterminaleseléctricos y espe- 
ramos que pueda capturar la 
atención y el interés de todos. 
Los usuarios están muy conten- 
tos, hemosestado conversando 
con distintas autoridades tanto 
delejecutivo como también par- 
lamentarios que nos han levan- 
tando algunas atenciones o du- 
das respecto de por ejemplo, 
quérol van a cumplir los taxis 
colectivos en un transporte pú- 
blico que tiene que desplegarse 
enforma íntegra, enque buses y 
taxis colectivos debenayudara 
dar buena conectividad. 

  

¿Cómo han sido estas conversa- 
ciones y reuniones con parla- 

mentarios y dirigentes dela re- 
gión? 
-Hemos estructurado mesas de 
conversación y de diálogo, para 
poder iridentificando también 
cuales son los espacios, para 
que en una ciudad con la com- 
plejidad que tienela ciudad de 
Copiapó, y las necesidades de 
movilidad y las altas tasas de 
motorización que tiene, cada 
uno de losmodos de transporte 
pueda cumplir un buenrol.(... 
Si uno compara con ciudades 
deigual tamaño, 121 buses que 
seexigeen lalicitación, parecen 
algo menor, comparado con los 
buses de ciudades como Anto- 
fagasta, La Serena, en Copiapó 
estamos recuperando para po- 
der tener 121 buses, que es un 
punto de partida importante, 
cuando uno entiende quela ciu- 
dad casi que ha perdido com- 
pletamente los buses, y eso da 
unespacio grande todavía para 
quelos taxis colectivos puedan 
ofrecer sus servicios dondelos 
busesno van allegar. os 

Z 
ASISTENTES PUDIERON CONDUCIR 
UN VEHÍCULO ELÉCTRICO MARCA 
DONGFENG, MODELO S50 EV. 

  

Realizan primer 
test drive del 
programa Mi Taxi 
Eléctrico Atacama 

eEste miércoles en el Parque 
Kaukari de Copiapó, se realizó 
el primertest drive del progra- 
ma Mi Taxi Eléctrico Atacama. 
Proyecto que financia el Go- 
bierno Regional de Atacama, 
conrecursos aprobados por el 
Consejo Regional y que es eje- 
cutado por la Seremi de Ener- 
gía, con el propósito de seguir 
avanzando en medidas que 
ayuden a descontaminar el 
medio ambiente, además de 
generar un ahorro financiero 
importante en gastos de com- 
bustible y mantenimiento de 
vehículos convencionales. 

Dicha instancia contó con 

la presencia del gobernador 
de Atacama; Miguel Vargas 
Correa, la seremi de Energía; 
Yenny Valenzuela Araya, la Se- 
remi de Transporte; Carla 
Orrego Esquivel, representan- 
tes de CIDEF y dirigentes de 
taxis, y diversas líneas de ta- 
xis-colectivos de Copiapó, 
quienes realizaron una prue- 
ba de conducción por el esta- 
cionamiento y calles del par- 
que urbano. 

El programa “Mi Taxi Eléc- 
trico Atacama” busca dar apo- 
yo concreto dueños de vehí- 
culos del transporte menor de 
pasajeros, para que estos pue- 
dan realizar el recambio de 
sus vehículos de trabajo con- 
vencionales por uno eléctrico. 
La iniciativa contempla un 
monto de cofinanciamiento 
que bordea los12 y 16 millones 
de pesos, según la autonomía 
del vehículo eléctrico selec- 
cionado, como también consi- 
dera la entrega e instalación, 
sin costo para el beneficiario, 
de un cargador residencial el 
que será instalado en la vi- 
vienda postulada.Cg
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